



UNIVERSIDAD NUEVO DOCTOR HONORIS CAUSA



Momento en el que el rector de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel, impone el birrete de Doctor a José Vicente de los Mozos, director de Fabricación y Logística de Renault en Europa. ICAI

«Sí he podido ser profeta en mi tierra»

De los Mozos, tras ser investido Doctor Honoris causa por la Universidad de Valladolid, destaca que Castilla y León «es una referencia en uno de los tres mayores grupos mundiales» del sector de la automoción, que trabaja ya en la fábrica del futuro

FÉLIX VILLALBA VALLADOLID

«Yo sí he podido ser profeta en mi tierra». José Vicente de los Mozos, un hombre que ha conseguido llegar a lo más alto en uno de los principales grupos del mundo del automóvil, expresaba así su satisfacción por ser investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Valladolid. En su actividad profesional comenzó como aprendiz y ahora está en el cuadro de honor de la universidad en que comenzó sus estudios y de la que se siente «profundamente deudor de sus valores». Entre ellos, la formación continua, imprescindible en un sector de la automoción que trabaja ya en la industria del futuro y en el que Castilla y León «es una referencia en uno de los tres mayores grupos del mundo».

El director de Fabricación y Logística del grupo Renault en Europa, presidente del Consejo de Administración de Renault España y miembro del Comité Ejecutivo del Grupo Renault se definió como un «un hombre del terreno, que no entiende la reflexión sin la acción». José Vicente de los Mozos, a pesar de su actividad de ámbito mundial y su despacho en París, se siente

«profundamente vinculado» a Castilla y León «por los valores y la historia que representa y que, como un preciado tesoro, he recibido de mis padres y antepasados y que cada día intento transmitir a mis hijos».

De los Mozos pronunció su discurso ante las autoridades académicas, presididas por el rector de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel, y representantes de la sociedad castellano y leonesa, encabezadas por el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, junto al que estaban los alcaldes de Valladolid, Óscar Puente, y Palencia, Alfonso Polanco; la consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo; y, entre otros, el arzobispo de Valladolid y presidente de la Conferencia Episcopal Española, Ricardo Blázquez.

Antes del inicio del acto, en declaraciones a los periodistas, De los Mozos se refirió a la reciente incorporación de Mitsubishi a la alianza Nissan Renault en clave castellano y leonesa, porque supone que ahora «Castilla y León es una referencia en uno de los tres mayores grupos mundiales, lo que demuestra que tenemos una indus-

SUS FRASES**JOSÉ VICENTE DE LOS MOZOS**

«Me siento profundamente vinculado a esta tierra por los valores y la historia que representa»

«Estamos en un 90% de exportación y un 10% de ventas nacionales, y eso es malo. Tenemos que llegar a un 80-20»

«La industria del automóvil ha sido el mejor ejemplo de cómo se tiene que trabajar en un periodo de crisis»

tria puntera en nuestra tierra».

Respecto a la evolución de Renault en el presente ejercicio afirmó que «tendremos también año récord de ventas. Estamos trabajando en aterrizar bien el año». Explicó que el crecimiento de Europa ha sido mayor de lo previsto, aunque observa una ralentización en algunos países, entre ellos España.

Respecto al próximo ejercicio dijo que «hay que ser cautos» y confió en que cuando haya nuevo gobierno en España se pueda impulsar el mercado interior con la puesta en marcha de planes como el PIVE, eficaz para retirar del parque automovilístico los coches más contaminantes. «Estamos en un 90% de exportación y un 10% de ventas nacionales y eso es malo», señaló, para añadir que «tenemos que llegar a un 80-20».

Durante su disertación en su investidura como Doctor Honoris Causa, afirmó que «la industria del automóvil ha sido el mejor ejemplo de cómo se tiene que trabajar en un periodo de crisis», tras lo que destacó el «buen trabajo que hemos hecho en Renault España, donde hemos alcanzado unos acuerdos de competitividad».

La importancia de Renault en España se puede resumir en su cifra de negocios del año pasado de más de 7.000 millones de euros, así como, destacó el nuevo Doctor, en sus «más de 14.000 personas trabajando en nuestra empresa». «Esas cifras representan el buque insignia de la economía de Castilla y León y uno de los sectores más importantes de la economía de Andalucía y de la industria española».

Pero en una actividad con una tradición innovadora como el de la automoción no puede haber complacencia. «El sector del automóvil está en pleno proceso de transformación a corto y medio plazo y los constructores que mejor se adaptan a estos cambios, tanto en el lado de las demandas de los clientes, como a los cambios normativos y tecnológicos, será los que liderarán la industria del día de mañana», destacó De los Mozos.

El alto ejecutivo de Renault considera que los cambios se producirán debido a «la mutación de los estilos y los tamaños de los vehículos, como, por ejemplo, el desarrollo masivo de los vehículos todoterreno o también denominados SUV». A ello se suman, según José



UNIVERSIDAD NUEVO DOCTOR HONORIS CAUSA

JOSE VICENTE DE LOS MOZOS

Doctor Honoris Causa. Fue el primer empleado en llegar desde aprendiz al Comité Ejecutivo de Renault a nivel mundial. Ahora está ya el cuadro de honor de la Universidad de Valladolid

De aprendiz a doctor



FÉLIX VILLALBA VALLADOLID Empezó como aprendiz y ha llegado hasta el Comité Ejecutivo de Renault a nivel mundial. José Vicente de los Mozos Obispo ha conseguido además ser profeta en su tierra, como él mismo dijo ayer tras ser investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Valladolid. No es propiamente un hombre hecho a sí mismo, pues la universidad fue clave en su formación desde que inició sus estudios en Valladolid para completarlos luego en Madrid, en Stanford (EEUU), en Sunderland (Reino Unido) y en Japón.

El director de la Escuela de Ingenieros de Valladolid, Jesús Ángel Pisano Alonso, su padrino en la ceremonia de ayer, fue el encargado de la laudatio para incorporar a De los Mozos a la lista de los doctores por causa de honor. Hace el número 66 de un listado que se remonta hasta el año 1930.

La casualidad, por una aventura migratoria de sus padres, hizo que De los Mozos naciera en Sao Paulo, Brasil, en 1962, pero regresó cuando su familia volvió a su ciudad de origen, Valladolid. En ella, siempre según el relato de Pisano, pudo empezar a desarrollar la pasión que siempre demostró por las herramientas, por las máquinas, en una ciudad que en la segunda mitad del siglo XX se había creado la Empresa de Fabricación de Automóviles de España (FASA) luego convertida en FASA-Renault y que quedó definitivamente como parte del Grupo Renault.

De los Mozos empezó su formación universitaria en Valladolid y concluyó sus estudios en la Escuela Técnica de Ingenieros Aeronáuticos de Madrid. Allí hizo un Mas-

ter en Dirección Técnica y luego se formó en *management* en la Universidad de Stanford, de Estados Unidos. Pero como hombre convencido de la importancia de la formación continua, «siempre ha estado dispuesto a aprender de los mejores», como señaló Pisano, y fue el primer ejecutivo de Renault que, tras la alianza con Nissan, se formó en *manufacturing* en Japón. También quiso aprender las mejores prácticas y se trasladó a conocer las técnicas de producción de la fábrica de Nissan en Sunderland, Inglaterra, que es la más competitiva de todas las de la alianza Nissan Renault.

El ingeniero ha llevado a la práctica uno de sus principios básicos, «aprender para compartir», y eso

se ha traducido en una estrecha colaboración con la Universidad, mucho más allá de su labor como profesor del Departamento de Ingeniería Energética y Fluidomecánica, ya que ha impulsado el Programa Renault Experience, la Cátedra Renault Consulting de Excelencia Industrial y Empresarial y un modelo de enseñanza innovador con la primera Escuela Lean de España.

Su apuesta por la formación técnica le hace creer firmemente que «la ingeniería española es una de las más avanzadas y reconocidas del mundo», según sus palabras, aunque lo que no dice es que él es uno de los más claros ejemplos.

Este «castellano insigne y español universal», que «siempre ejer-

ce de castellano allá donde se encuentra», acumula méritos y premios, como el más reciente de la Fundación Eduardo Barreiros como Figura de Prestigio en el Mundo de la Automoción.

Pero quizá uno de sus mayores legados para su tierra ha sido la negociación de tres planes industriales basados en el aumento de la competitividad que han permitido el mantenimiento de la producción y el empleo en las fábricas españolas, a las que ha situado como las mejores del grupo. Y su universidad se lo reconoció ayer, a la que acudió desde París, donde el antiguo aprendiz gestiona ahora desde su despacho 38 fábricas y más de 60.000 personas en 14 países del mundo.

Vicente de los Mozos, «nuevas experiencias de conducción autónoma» y la demanda de los usuarios de aprovechar el tiempo que pasan en el vehículo para otras actividades de trabajo u ocio, por lo que aparecen los vehículos conectados con acceso a servicios. Otros cambios vendrán de las fuertes modificaciones normativas en las emisiones.

En las fábricas también se prevé una nueva evolución tecnológica «que va a producir una profunda transformación de nuestras fábricas», junto a un cambio ligado «a las personas y a la evolución de las competencias de los nuevos ingenieros y titulados».

Todos estas circunstancias han llevado a Renault a comenzar a trabajar en la fábrica del futuro, con el horizonte del año 2020, «es decir, mañana», puntualizó De los Mozos.

Aunque «el hombre es el centro de la actividad de nuestras plantas y seguirá siéndolo», explicó De los Mozos, en la «fábrica del mañana» se producirá una «ruptura tecnológica» para mejorar sus competitividad y flexibilidad, que incluye también la extensión de «nuestra política industrial a nuestros proveedores». Se producirá, «la conexión entre las personas, la conexión entre los hombres y la robótica», concluyó el nuevo Doctor Honoris Causa.



Herrera saluda a De los Mozos en presencia del rector, Daniel Miguel. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

Daniel Miguel reclama el fin de «este extraño periodo» político

El rector desea un gobierno «para que podamos seguir con nuestras vidas»

F. V. VALLADOLID

Al igual que antes la crisis económica estaba presente en todos los actos, la que afecta a la política es ahora una mención casi ineludible. El rector de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel San José, se encargó de hacer referencia a ella en el acto de investidura de José Vicente de los Mozos como Doctor Honoris Causa. El rector reclamó un gobierno para que «podamos todos seguir con nuestras vidas» tras «este extraño periodo».

Miguel San José puso las cifras de Renault y las ventas de vehículos como ejemplo de la mejora de la economía. Pero para disfrutar plenamente de esta buena evolución «solo falta que todas aquellas personas y partidos en los que hemos delegado la representación cumplan el trabajo para el que les hemos elegido y formen, por fin, un gobierno, a ser posible, sólido y estable».

El rector aludió a los problemas que conlleva la parálisis política y

expresó su deseo de poder pasar página. «Esperamos que salgan adelante unos Presupuestos Generales del Estado, nuevos o prorrogados, y se produzca la cascada dinámica hacia las demás administraciones, la obra pública recupere su ritmo, la legislación se reactive y, en definitiva, podamos seguir con nuestras vidas y anotemos este extraño periodo en nuestra memoria para contárselo con asombro a nuestros nietos», señaló el rector.

Frente al poco halagüeño panorama político, Daniel Miguel destacó los beneficios de «echar un vistazo a la forma en la que viven cada segundo las personas más brillantes», en alusión al nuevo Doctor Honoris Causa. Sobre José Vicente de los Mozos añadió que está entre las personas que «sin duda han tenido mucho que ver en la traducción de buenas cifras en buenas temporadas y en buenos resultados, lo que significa buenos puestos de trabajo, muchos de ellos desempeñados por nuestros jóvenes egresados, y en definitiva en beneficios tangibles para toda la sociedad».

El rector también hizo un alegato en favor de la Unión Europea, «con sus quiebras y con sus errores, incluso con las vergüenzas vividas en los últimos tiempos».



'HONORIS CAUSA'

De los Mozos: «Sí he
podido ser profeta en
mi tierra»

PÁGINAS 4 Y 5



Daniel Miguel reclama el fin de «este extraño periodo» político

El rector desea un gobierno «para que podamos seguir con nuestras vidas»

F. V. VALLADOLID

Al igual que antes la crisis económica estaba presente en todos los actos, la que afecta a la política es ahora una mención casi ineludible. El rector de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel San José, se encargó de hacer referencia a ella en el acto de investidura de José Vicente de los Mozos como Doctor Honoris Causa. El rector reclamó un gobierno para que «podamos todos seguir con nuestras vidas» tras «este extraño periodo».

Miguel San José puso las cifras de Renault y las ventas de vehículos como ejemplo de la mejora de la economía. Pero para disfrutar plenamente de esta buena evolución «solo falta que todas aquellas personas y partidos en los que hemos delegado la representación cumplan el trabajo para el que les hemos elegido y formen, por fin, un gobierno, a ser posible, sólido y estable».

El rector aludió a los problemas que conlleva la parálisis política y

expresó su deseo de poder pasar página. «Esperamos que salgan adelante unos Presupuestos Generales del Estado, nuevos o prorrogados, y se produzca la cascada dinámica hacia las demás administraciones, la obra pública recupere su ritmo, la legislación se reactive y, en definitiva, podamos seguir con nuestras vidas y anotemos este extraño periodo en nuestra memoria para contárselo con asombro a nuestros nietos», señaló el rector.

Frente al poco halagüeño panorama político, Daniel Miguel destacó los beneficios de «echar un vistazo a la forma en la que viven cada segundo las personas más brillantes», en alusión al nuevo Doctor Honoris Causa. Sobre José Vicente de los Mozos añadió que está entre las personas que «sin duda han tenido mucho que ver en la traducción de buenas cifras en buenas temporadas y en buenos resultados, lo que significa buenos puestos de trabajo, muchos de ellos desempeñados por nuestros jóvenes egresados, y en definitiva en beneficios tangibles para toda la sociedad».

El rector también hizo un alegato en favor de la Unión Europea, «con sus quiebras y con sus errores, incluso con las vergüenzas vividas en los últimos tiempos».